
El Sr. Alcalde a nombre del Concejo da la bienvenida ~1 
Sr. Al~alde de P~erlo Octay y, al Encargado de Desarrollo Rura1, 
los cual~s expondrán su experiencia en el Plan da Qesar~ollo 

~ ~ • ¡ ~~ura 1 ..... 

El Concejo decide que lo solicitado en 
Municipi,'.\l•:=:~;, si::i v~,~,·~. la pr-ó x i me s,~sión con la presencia 
Direcc1óA de rinanzas.- 

que con la Directiva. r 
) .. 

con vor- za1'á 

Sr. Alcalde, que de lo expuesto lo único que le 
pr'•=C•cup a ,::~s; la a 1 i m1:1:ntac i ón para pr·eesc,::, l i:H'es pues no tendt ... án 
ningún trabajo o ayuda adicional, que el ideal serfa que fueran al '. Hogar o Centro Abierto Juan Soler Manfredini, donde hay cupos.- 

Sr. Rene Catalán, Jefe Prov. de Jwnaeb da ha tonocér 
los programas quG re~lizarán en periodo de verano y, que son: 1.~ 
Alimentación de Verano, para niños con problemas sociales, la'tdea 
es t.>2n,~r· L1na c::,·:,n t. i nu í c:lad en 1 a a 1 i m•r::ntac i ón de 1 os niños, en 
Castro esto se realiza en la Escuela D.957 con 120 alumnos, do~de 
S>:':! l •:::: t·1acer1 .,~.c:t. i vi dac:lae~; recr1:~at. i v ass y 6!s p or' m,:,;~d i a .jor-n atí a , - La 
Mun i e i p e l i dad p1.J1?.!de aportar mon i t.or·~s para la atención de -~::,-.Ts_""!:',:,!!'!a 
niños.-· F-'¿u•,, 1.-is nirk,s preesc:,:Jlc:\res s•::: hciH'é,, en la' F'c,b.ManLte 
Rodrfguez, comedor abierto, que consiste en dar desayuno cori fa· 
rnadro.'! y d,~s1:iue~~ vue l v an al almu•::=.!rz,:,.- 2.- Vo:u:ac:i,:,nés Est:,:,lares, 
~ntregan alimentación donde se instalan los niAos, se debe 
presentar proyecto y cuyo plazo de postulación es el 30:11.93, 
esto puede solicitarlo cualquier organización.- :3.- Campamentos 
Escolares, ~s par! i~ños ele 8 a 18 años. donde se haceh 

1 actividades deportivas recreativas, el lugar es Polincay, está 
dirigido por los boys scout, que son 224 los niños de di~tintas 
edades que pueden asistir, que el problema es e1 gásto1 dé 
traslado, que en el caso de Chiloe Junaeb ap0rtará el 50%, si •on 
2 buses se pasa 1 cada uno si son más de igual forma.- 

1 Se inicia la sesión a las 15:00 hrs, preside el sr. 
Alcalde Don Jose Sandovat Gómez, asisten los Concejales Sres.2 
Me.mue 1 ::::c'~nc·hi:::Z Mans i 11 a. Or 1 arrdo 8órqL11:!Z Muñ,:,z, Ju 1 i o Muñoz 
G,wcía, T(.:¡naci,:, T.~piH Gat.t.i, M,·'.l.t·io t'~1-,r1l:.t•,·,,,~··".\~ IJ,;¡¡;¡i,A, Y, 1111 
+unc i on ar- i ,:, 11:'.:1:,do1•,:, l:i,:,n zc'~ 1 ez V•r::ra c omo :::E?.c1··::~t.;u· i o , - 

:2_f;.:~H.Q.!t OFWINARIA t~!l.1:1.. DE FECHA 09 NOV.199:3.- 
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:~;t,. Daniel E:ar•t•ía, indica qut::~ F'1.11::~rt.,:r Octay por ahora no 
tiene el Plan de Desarrollo Comunal, que para obtener logros hay 
que, si::w r.:,:,nf,;t.ant.e, recurt· ir a t.,::idas 1 as instancias de 
financ:iamien\o, hac~ algunos alcances sobre la Municipalidad con 
re:~!:,;pect.,:, al á1·ea d•::?.. :=::alud, en que es partidH1···i,:, de qLtl'.=! vuelva al 
Ministerio de Salud, da cifras sobre los pagos Fapem que son 
i rt" i 51:rr; c,s q ·- 

s,,. Daniel Barrfa s .• Alcalde cie Puerto Octay, expresa 
que aceptó gustoso la invitación hecha por el Concejo d~ Cast~o, 
Qllí!! 1'.S!s un p 1 a.c:,;:~r el o:~st.é~r c omp ar b i encl,::, ·temas que ayudan a 1 a 
c crnun i d ací , qw;:: pres•::nt.,,.r,::,n el Plan de Des8r1',:•llc, Rur a l y Ec onóm i cc 
de su comuna, qu~ fue pensado para ayudar al sector campesiho, 
que es m¿s dificil para el Municipio atender al sector rura1 qUe 
a 1 ur b an o , que (1ctay es muy o:.E!:·:t.ens,::, pet·',::, p oc o p ob lado, 5 
habitantes por ~ilómetro cuadrado, que estudiaron la forma de 
ayudar a la gente tan dispersa para lo cual se recurrió a INDAP y 
el ··IER, se firmó un convenio con estas instituciones para 
favorecer a los habitantes rurales, aparte de la asiste~cia 
t.•:r:c:nológic::a.- ,,, 
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Sr. Juan Escalona, que se comenzó con un Proyecto Ldcal 
-~~;..: C,::,mun,"!.\ l Fú.wa 1 ~ ~=m que se mi di er,:·,n el i v,~rs,:,s paré\.metr,:,s, que par.í su 

t::':!studio se recurr·ió c l IER,* de-~spues s•::: fue a INDAP, que tiene 
ayuda a c ornun a s p,::,bres. - E 1 I EH real iza ~:! 1 apov o tecn i e o y se hace 
diagnósticr, y autodiagnóstico que mide aspectos como educación• 
salud, vialidad, etc. y, se elige la zona Adecuada para focal izar 
el lugar, se hace la medición de pobreza por medio de la Ficha CAS 
II y~ despues se presenta un proyecto cofinan¿iado, les fue 
apt·,:,bado 1 00 b onos por- '~ añ,:,s. - Pc,st1:H• i ,::,rmt5!nt.e a otros que no 
estaban en ,:;,,st,:, se '·=~s~c:onsigui•:5 100 san,~amientc,s de títul,:,s de 
d orn t n i o , <;:;,= lcog1·.:u·on cur s c s de capacitación, en t odo est,::, la 
Municipalidad aportó lo máximo que le es posible sin descuidar ei 
resto de la Comuna y a cambio se consiguió internado, posta•, 
electrificación~ que Indap le tiene prometido un acopio de leche y 
papas. Este tipo de proyecto tiene que tener un sentido productivo' 
por parte del Depto. Desarrollo Rural; la población debe estar 
organizada y cooperand0. Indap otorga estos beneficios a entidade~ 
privadas por lo que hay que lograr que la Municipalidad maneje el 
proyecto con sue-, •:ant•::::s t1?.cn i co s , Tarnb i é'n e 1 pt'•:•grama de desarro 11 o 
rural debe estar enfocado ojala desde la perspectiva del Plan· de 
Desarr,:::,11,:, c,:,munal, p ar a que est.e'en armc,nía con la gente y el 
Municipio, al campesino no se le puede ir con mentalidad 
asist.1:mcic::\l, l a int,;;mción 1::s qu,= el c amp e a í no qu1E?de F.apacit.ado 
para producir y comercializar en forma eficiente.- Que de lo 
expuesto se desprende que todo lo logrado es sin un costo exbra 
para el Municipio.- 



Sr. J,,s~ Sa.11r.:h;,va l , que t ,:,dc,s s,:,mos cu 1 pab 1 es en cuanto 
a algunas fallas en la formulación de pr~y~ctos, pero que se tiene 
en la comuna cosas positivas como el Depto. de Cultura, el Módulo 
Dental.- Agradece e:\ ,wmbre del C,:ince._i,,;.:, al Sr. Daniel Barría y Juan 
Escalen~, la defer~ncia de haber llegado a Castro a exponer una 
experiencia tan int~resnnte.- 

88 dialoga pntre los presenteG sobre la mejor forma de 
t.ener o 1 ogrc1r 1 os an tec:edentes t:6cn i c:os necesarios para J l ~mado y 
presentación de proyectos, estándose de acL1erdo que una forma es 
enviar a los funcinnarios municipales a las oficinas regionales o 
dc,nde sea. c,:,11venient1:~, otr a p o s í b i l idad es solicitar al Sr. 
I nt,:::rident ·~ ·f Lll1 e i ,::;ri ,:11 • ·i ,::,s i:~11 c orn is i ón d t:a serv i e i ,:, . - 

Sr. Julio Mu~oz, que lo conveniente será ponerse 
c on t ac t o con los entes té"cn i cos de 1 os serv i e i os púb l i cos, que 
que crea,· ,-cc,sas y aterrizar 1 as i d~as, que se debe superar 
relación tecnica para la presentación correcta de los proyectos.- 

Sr. Mario Contreras~ que hay que conseguir gente que 
presente pr-. ,yect, ,s bien hechc,s, que hay que pe 1 ear 1 o~, 
defend~rlos, ser insistente ante las autoridades, que lo que hah 
expuesto el St·. Alcalde y funcionario de Puerto Octay es una 
lección para cnnseguir financiamiento.- 

Sr. Daniel Barría, que se trata de dar apoyo al sector 
rural, independiente ~~ l.r..i-ñ prc,gramas actuales de lndap.- 

Sr. Fscalona. qge lo propuesto por el Seremi de 
Agricultura es algo que se está experimentando con un plan piloto 
en la IH Regi,",n v fue pr·es,,=ntc1d,::i al CORE o:•n la }{a. Regiéin, por un 
monto de M$13.000 para apoyar a 42 comunas, tecnicame~te por 1 
aAo, esto no ha sido aprobado aún por Mideplan.- 

,....,.... 

que esta reunión se originó por 2 
de Agr i e u 1 tU1·a. •::.!n que se propone 

Sr. Enrique Vargas, 
cartas lleg~d~s desde el Seremi 
un plan d•? dr:~1:;arrol l o rur,"\1 .- 

:::.,-. Orlarn..J,., r:r<,,-quez. C((n10 hir:io:ar, .. ,n r··l proyecto, ni el 
Sr. Esca 1 on a es f unc i on ar- i o Mun i e i p a 1 • -· Respuesta de 1 Sr. A 1 ca 1 de 
Don D.é.~niel E:arri'a, qL1e ~"'::s Contratado a hon,::,rari,:,s.- 

!3t • Manue 1 ':·,ánche;~, con au 1 ta sobr-e e 1 mob i 1 i ar j º./ r: 
esc,:i l cH' c:,::;,ns•::?gt.l'ido p or' m•,•dío del MECE.-l~-"t; ~)le_ ~'LJy~X;:} ~ 

e,¿_~. f;~'- . 
:=:t. fil• a l d e e.le Puo::rt-,:, Octay, que t?l "1eGe les ayudó en 

rep;::i.rat:ion~.:::s d·~ EscLl•:':!las, el rnob i 1 iario I o adquirió el Municipio.- 
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) . - 
Cl i:~r. For.!l i p e Mo11t.iel, Direr.:t.or del Mus,?.o Municipal, da 

ha conoce,· la marcha de ciicho Museo, que con el aporte Municipal 
de MS100, se adquirió mddera y vidrios para nueva muestra que se 
inaugurará en Diciembre, que Salmones Huillinco aportó M$60, Don 
Guillermo Alvarado MS5ú y Don Alfonso Dfaz M$40 para estos fines, 
se enviaron a c,::,nfe~cionar 13 fotos de la Muestra de Los Chonos, 9 
fotograffas de Iglesias, 8 fotos de construcción de embarcaciones 
de madera, 10 fotograf{as del incendio del '36 al Sr. Provoste.- 
Que hasta el mes dP Oc~ubr~ se han atendido 15.411 personas, de 
los t:ué'.1 les :3. 0:::4 aon ,;;::-~t.ran._ier·os. - En l ,:, r,~·f•'::!rente a 1 cobró de 
$100 de entrada por adulto, propone que sea algo voluntario.- 

Interviene todo el Concejo, se saca a colación el 
i nt.ere~ de tocío s por- co:11:,perar en 1 a gestión municipal , despues de 
analizarse se decide que los Concejales se preocupen 
indiviclu¿llmen'l:.1::!! de div•:H''S:::1.S ár•:~as, e orno e!:', en la actualidad, los 
casos de los Concejales seílores Mario Contreras, en CultUba; 
Ignacio Tap i a , •::m (:,;;~p,:,r·te.- El Sr. Julio Muñi:,z, de Pr,:,yectos; Sr. 
Orlando Bórquez, de Desarrollo Rural; Sr. Manuel Sánchez, de 
Herm,::,se¿un i en-t.,:, ele 1 a e i ud acl , - 

Sr. Julio Mu~oz, que es mejor dejarlo como ~stá y 
presentar otro nuevo por el otro sector no considerado 
originalmente. Sr. Alcalde que se fucionará tambien 2 proyectos 
chicos en Piruquina, que el proyecto de Quilq~ico sigue 
presentado, que 10 que se hizo fue solamente una nota a Saesa para 
estudio.- Sr. Enrique v,rga&, que la idea es presenta~ proysctoa 
más grandes, pues lueg6 se dirá que a Castro se le dió tal húmero 
y en dinero es bajo el aporte.- Sr. Orlando Bórquez, que se dejen 
los proyectos ya presentados como están y a futuro hacerlos más 
costosos o que comprendan un radio mayor.- 

Se continúa conver&Bndo sobre los proyect?s de 
electrificaci~n, el Concejal don Ignacio Tapia plantea que 
r-ec í b t o un documento:, d"'2 r:Juilquic,:, en qu1:~ indican ql.to:.':! el prc,yect.o 
est.á recomendc.\do y que ahrlra se estaría amp l i an do lo cual 1 o 
retrasa. -- 

sesi6n Se acu~rda por unanimidad hacer una 
e:,:tra,::,rdinarii:°\ ·=~l d ía Vie1'nes 1':I a las 15:úO ho~·as.- 

Sr0. Yasna Aguila. Asistente Social~ solicita ~1 
Concejo se ,~ olorgue una hora o algo más para exponer trabajo 
realizado por la comunidad, se trata de diagnóstico hecho por las 
Juntas Vecinales.- 
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que es partidario de prorrogar el de 
pues las bases lo perm~ten y licita~ 

Sr. Ignacio Taµia, 
de electricidad, mantención 

los demás.- 

Sr. Orlando 86rquez, que sel iciten todos.- 

finiqL1it.arse, 
transparencia.- 

qu e t,::,d,:,s 
Licitación 

Jul i ,:, Muñi::,z, 
1 1 amándose a 

deben 
mayor 

1 os Contrat,:,s 
Pública para 

Sr.' 

siguientes: 
las opiniones de los seAores Con~eJales son Las 

Se plantean los diversos Contratos que tiene la 
Municipalidad, para atender a las necesidades de la comunidad.- 

) 

M$2.365.- 31 11 ') ¡· '_, 11 GASTO:::; : 004 11 

INGRESA: Subt.06 Item 63 M$2.365.- As i g. 00'3 

por Concejo acuerda 
modificación presupuestaria: 

siguiente 1 a unanimidad 

Sr. Alcalde, que se colocó en el Banco del Estado la 
suma de M$45.000, qwE! s,:·t·ecibii5 la suma de M$2.:365 para el sector 
Salud, bonificación compensatoria Ley 19.251 .- 

El Ci:-,ncej,:, indica que se dejl:! para la or-ó x i ma Sl:!sióh, 
cuando se analice otros temas tambien financieros.- 

Sr. Alcalde, qu~ para '=ll viaje a Brasil de los alumnos 
del Liceo 8.34, se necesitan M$70 para pasaportes y otros gastos~- 

31.10.'93.- 
s~·h~ce ent.reya a4 Concejo del Movimiento financiero al 

:=::,=., d a lectura .::\1 ()et.a cie l.;:1, sPsi6n antlt.:·ri,:ir, la cua l 
es aprobada con la sigt1iente objeción: Sr. Mario Contreras, que se 
agregue que cu ancío suc_Jiri6 1:!l cobr-o 1::m •:":!l Lice,::, E:.34 se d,::bió a 
que nu hay Centro de Padres y Alumnos que cooperen con la función 
educativa.- 

El Coric ejo ,rnali"'n este:, del c obr-o y v t s t.o qu1:;-~ todas las 
act i vi dad•:?s de V•::!t'.:\1'1,::, se rea 1 i-2.Ín gratu i tam'=lnt':i!, s•?. dec i d•:i qlle se 
coloque ur1 letrern con una alcancia para qu8 los visitantes hagan 
aporte voluntario.- 
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que efectivamente lo llamó el 
se pusieron de acuerdo, pues piensa 
se~ores Concejales, en cuanto a que La 
pero como es algo decidido en Puerto 
se haga lo programado y tengan luz la- 

::::r·. -Al ca 1 d•:2, 
sectorialista pero que no 
igual que la mayoria de los 
Estancia es más poblado, 
Montt, lo importante es que 
2 l oc a 1 i dad es • ..:. 

Ord.NQ1395 del 27.10.93 del Sr. Seremi de Planificación 
y Coordinación, en que informa que el proyecto de Curahue debe ser 
construfdo primero que La Estancia, debido al tendido de lfneas de 
alta tensión, indican que este fue consultado telefónicamente a1 
Alcalde.- 

Oficio s/n de fecha 02.11 .93 de la Junta de Vecinos 
NQ2, solicitando pavimentación de calles: Yumbel, Pdte. Ibaílez, 
tramc,s Argom•?.di:, y Cancha Ra.yada. - ) .• 

Sr. Alcalde y Sr. Mario Contreras informan que esto ya 
fue solucionado, que hay un convenio con la Empresa Salmoner~ y la 
Junta de Vecinos ante Notario.- 

Car·ta d,;~ fec:ha 08. 11 • 93 de 1 a Junta ch2 Vecinos de 
Gamboa, sobre problema de agua del sector Población Quinchen.- 

solicitando aporte de M$1 .500, con motivo del 
Aereo de Castro, 
50Q Aniversario.- 

Cl ub Ord.NQ56 del 

Se 18e Carta de la Mutual de Seguridad e.CH.e. 
,:::,freciendo curse, o S•':':!min~~·io . ., ..... co s t o M$110 por- p ar-b i c t p arrt a v-: 

concluye con que se haga una fución de aseo y áreas verdes en un 
sólo Contrato; que el próximo Martes DOM y Tránsito presenten los 

1 borradores de las bases ~ara su aprobación y que as\sta el 
Director de Finanzas.- 

C,:,ntreras y se El Concejo analiza la propuesta del Sr. 

Sr. Alcalde, ~ue es partidario que se mantenga ei 
Contrato de ffl?ntención Electrica, pues se han realizado varias 
cosas fuera de Contrato, en lo demás que se licite nuevamente.- 

Sr. Mario Contreras, que le parece inter~sante ia labor 
del Contratista Sr. Alvarez, en el sector rural, pero por 
transparencia que se llam8 a todos; propone que se haga una sola 
publicación para todas las licitaciones; que se unifique Aseo y 
Ornato con Areas Verdes. por razones de costo.- 

Sr. Manuel Sánchez, que se llamen todos a propuesta 
pública y que se reajusten hasta el IPC.- 
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::;;e final i z a l a sesiéin a las 21 :20 horas.- 

Sr. Manue 1 !3,1.richez ~ que c;e Vf.>a 1 a forma de arreg 1 ar la 
ca 1 z e d a en la er;qu ·i na tle G2111b,:,a con O I H i gg i ns; que s•:: coloquen 
discos a la sal ida de la Población Guarel 1,:,.- ¡ 

Tabla pr~xima sesión: 1 .- Lectura acta anterior 2.- 
Bases adrn in i strat. i vas de di V8rs,:,s contrc:iti::,s. - :3. - Cc,rrespondenc i a 
despachada y recibida.- 4.- Varios.- 

1 . - ::::r. Al e a l tle, i 11 f,:,1·ma cJ1:1 1 os tr-ab ajo s qLte deben real izar 
las máquinas y dorid e est,-\n actualmente, que se tiene programado el 
mes de Enero para las islas de Quehui y Chelín.- 

::::r. du l i o Muí,,:,z, t n f or-ma qL1e se declaró desierta la 
propLtesta pública del l Ioap i t e l de Castro; que G,:,bernación 
Provincial con Subsecretaría Desarrollo Regional acordaron hacer 
un seminario de evaluRci~n de proyectos en el mes de Diciemb~e en 
Castro; solicita que el cargador frontal se lleve a Pid-Pid para 
unir cami no , di:-:sp1.1e~:; LI··~ tr'abé\Jar en Ten-Ten. - 

Ministerio de Bienes Nacionales, 
las islas de Quehui y Chelfn.- 

Oivisiéin Jefe 27.10.9:3 Of.2348 d~ f~cha 
C,:,nst. i tut: i e: i ón Pr op i edad Raíz~ 
sobre saneéWl i ·~rito de t f tu 1 os •::m 

Miguel Jfmenez Colín, 
solicitando aprobación 

Carta de fecha 23.10.93 del Sr. 
dirigida al :3r. Int.ederfst.,~--Regional, 
proyecto Monumento al Marino Chilote.- 

Ord.NQ712 de la JUNAEB, remite fechas y cu~os de 
campamentos 1994.- Se remitirá a la Corp. Municipal.- 

sobre 2Q 
Vida sin 

Ord .Nt.!3454 do:• Di 1·ectora Ho sp i t.al de Castro, 
Enc uen tr-o Pr-ov i nc i a l de rnon i c or e s programa "Quiero mi 
Dr,::,gas". - s~2 pas,a1•á é:'\ 1 a Ci:,r~·::•ri.\C i ón Mun i e i pa 1 • - 

/ 
Canee.ji"), que c;e pase a Estudio, c omo que esto tamb i en 

tiene relación con la aprob~ción del presupuesto municipal para lo 
cual hay p 1 a z o t'last.::i. el 1 5. 1 2. ·,3. - 

Or~.NQ63-898 de fecha 04.11 .93 del Sr. Gober~ador 
·Prov.de Chiloe, dando instrucciones para los proyectos de 
inversión mun i c i p e l 19·=-14, r:i1.1>=! d,:aben ser pr'.:~sentarl,:,n ar,t.o:~s del :3() 
de Nov i ernbre. qu,:=! l •:is pr·,··,y,!!ct,:,s cuyo cos e o sea i gua 1 o menor a 1 O 
millones de pesc,5, serán -=:valuados por el nivel provincial.- 

Se lee Ord.NQ100 de fecha 05.11 _q3 de SERNAM Xa. 
Región, i nv t t ando a s•:E!min.,u·i•:• •=m la ciudad de Conc,~pción.- 
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